

GAZETA DE MADRID

DEL SABADO 13 DE MARZO DE 1815.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Boston 8 de noviembre.

Todos los hombres honrados que de buena fe se habian dexado seducir por los agentes de la Inglaterra, desengañados ya, se les ve adoptar otras ideas mas conformes á los intereses de su patria. El triunfo de nuestra marina en el combate de la *Constitucion* con la *Guerrera* ha proporcionado una buena ocasion para convencerse de esta verdad; la alegría ha sido general en todos los estados de la Union, y todo el mundo, sin distincion de partido, ha dado visibles pruebas de su interes por la verdadera causa de su país, y de gratitud al heroísmo de nuestros marinos.

En el banquete público que se dió en Fanevil-Hall en conmemoracion de esta brillante victoria se notó en todos los convidados de un modo mui particular este entusiasmo nacional, que tanto honor hace á los dos partidos, que aunque hayan podido dividirse en sus opiniones políticas, en esta ocasion han manifestado estar unidos fraternalmente, y profesar los mismos principios.

Ya no se duda que poniendo toda nuestra atencion en la marina, podemos con toda seguridad defender nuestros derechos. El capitán Hull ha demostrado esta importante verdad de la manera mas honorífica, de modo que han quedado convencidos hasta los mas tímidos y mas desconfiados. Por consiguiente se puede decir que ha ganado una doble victoria, y esperamos que la nacion sacará de ella una doble utilidad.

Pero volviendo á la fiesta dada en Fanevil-Hall, se dieron todas las disposiciones para adornar este parage con la mayor magnificencia, y para que el banquete fuese mui esplendido. Desde mui de mañana estaban empavesados los muelles y las embarcaciones. A las tres de la tarde una procesion cívica, formada de 500 habitantes los mas distinguidos de los dos partidos opuestos en opinion política, salió precedida de una excelente música del café de la Bolsa, y se dirigió al lugar del festin. El numeroso concurso de espectadores los fue acompañando en su marcha por todo el *State Street* con grandes aplausos y aclamaciones, y el orden de la procesion se conservó admirablemente por quantos la componian. El presidente de esta funcion era el honorable John C. Jones, y los vice-presidentes los señores Samuel Dexter, H. G. Otis, Tristram Bernard, Santiago Perkins, Jorge Blake, Daniel Sargent, y el coronel Daniel Messinger.

Concluida la comida, se echaron los siguientes *toasts*, á los que correspondian las salvas de la ar-

tillería de Washington, traída al intento.

1.º *A la nacion americana.* ¡Que los peligros de afuera añancen la union interior!

2.º *Al presidente de los Estados-Unidos.*

3.º *Al gobernador del estado de la confederacion en que vivimos.*

4.º *A nuestra marina naciente.*

5.º *A la victoria que celebramos.* Ella ha probado que podemos defender nuestros derechos aun en la mar.

6.º *A la fragata la Constitucion y á su intrépida tripulacion.*

7.º *A nuestra union nacional.* La mayor fidelidad al gobierno confederado, y una igual proteccion de su parte á cada estado de la Union.

8.º *A la memoria del conódmoro Preble.* Su recompensa fue un título de nobleza, y una columna erigida á su memoria. ¡Encuentre el héroe de Trípoli un título y un monumento en la gratitud perpetua de su patria!

9.º *Al capitán Hull, oficiales y tripulacion de la fragata la Constitucion.* Su valor honra á toda la nacion. Les pagamos el tributo de admiracion y gracias que tan dignamente han merecido.

Filadelfia 10 de noviembre.

El 18 de junio de 1812 los Estados-Unidos declararon la guerra á la Inglaterra, y el 10 de agosto se contaban ya 90 corsarios en crucero contra el comercio inglés. El 12 de setiembre habian estos apresado, y enviado á los puertos de los Estados-Unidos 145 buques mercantes ingleses, entre los quales habia muchos, cuyos cargamentos se han regulado en mas de dos millones de francos cada uno, y asimismo una fragata de 49 cañones y una corbeta de 20. El 16 de setiembre se contaban 107 corsarios armados ó armándose, pertenecientes solamente al estado de Masachusset, y que estarian todos en crucero á fines de octubre. A esta misma época el presidente de los Estados-Unidos habia concedido 640 patentes de corso.

Las principales presas de que hasta la fecha han hablado nuestros diversos papeles públicos son las siguientes, que publicamos para honor de nuestros valientes corsarios.

La fragata *Essex*, de 32 cañones, su capitán Porter, en un crucero de dos meses ha apresado ocho embarcaciones mercantes, el buque de la marina real la *Alerta*, de 20 caronadas de á 18 y 130 hombres de tripulacion, al mando del capitán Laugharne, y el brick *King George*, de Liverpool, su capitán Atkinson.

El corsario *Yankee*, de 16 cañones y 90 hom-

bros de tripulación, ha hecho en su crucero las siguientes presas: el *Alfredo*, de Terranova; la *Hermonia*, de Greenock; el *Henry*, la *Mary*, la *Terris*, el *New-Liverpool*, de Gibraltar, y el *Royal-Bounty*, cuyo valor en todo se regula en 1.190⁰⁰ pesos fuertes. También ha cogido dos buques con bandera americana; á saber, la *Elisa* y la *Francis*, valuados en 700⁰⁰ pesos fuertes; y ha echado á tierra 120 prisioneros hechos en estas diferentes presas.

El corsario la *Rápida* ha apresado las embarcaciones inglesas la *Pursuite*, de Poole, y el *Le-Jay*, de Dundee.

El resultado del crucero de 45 días que ha hecho la *Rossie*, mandada por el comodoro Barney, ha sido la presa de 15 buques enemigos, que entre todos componian un importe de 1944 toneladas, y cuyo total valor se regula en mas de 1.280⁰⁰ pesos fuertes; habiendo desembarcado 166 prisioneros hechos á bordo de estas embarcaciones.

El corsario *Highflyer* ha apresado tres buques ingleses; á saber, la *Diana*, capitán Harvey, la *Jamaica*, capitán Neill, y la *Mary-Ann-Miller*, cargados de géneros coloniales de mucho valor; y asimismo la goleta *Harriet*, de Nueva-Providencia, á cuyo bordo se encontraron 8⁰⁰ pesos fuertes.

Una goleta de Nassau, que llevaba 20⁰⁰ pesos fuertes pertenecientes á los señores Logar, Lenox y compañía, de Londres, fue apresada en la embocadura del río Sta. María; y lo mismo ha sucedido á otra embarcación de Nassau, en que se hallaron de 4 á 5⁰⁰ pesos fuertes.

El corsario la *Aguila*, de Nueva-York, de un cañon y 45 hombres de tripulación, ha apresado el buque la *Grenade*, de Nueva-Granada, de nueve cañones, y que conducia 600 barricas de azúcar y otros artículos, y una goleta de Point-petre, cargada de géneros coloniales.

El corsario el *Dromo*, de 27 toneladas, una pieza de á seis y 28 hombres de tripulación, ha apresado el buque ingles la *Guayana*, de Liverpool, capitán Daval, de porte de 330 toneladas.

El corsario el *Argos* ha cogido la goleta la *Betsy*, de Marblehead.

Un corsario de Portland ha apresado un brick ingles.

El corsario *Keam*, de Filadelfia, ha apresado un brick cargado de comestibles.

El corsario el *Tom* ha apresado el buque *Cassan*, de Londres, de 12 cañones.

El corsario el *Marte* ha apresado el *Leonidas*, armado en corso con 14 cañones, y que traia un cargamento de azúcar.

El corsario el *Montgomery* ha apresado un buque ingles de Terranova de 300 toneladas y 14 cañones.

El corsario *Thomas* ha apresado el buque ingles el *Falmouth*, de 14 cañones, cuyo cargamento se regula en 200⁰⁰ pesos fuertes.

El corsario el *Cometa* ha apresado el buque ingles el *Hopewell*, de Surinam, ricamente cargado de azúcar, café, algodón &c.

De esta lista se puede inferir lo poco que tiene que temer nuestra marina mercante y armada en corso de la inglesa; y por lo que hace á nuestra marina de guerra, las gazetas americanas han echado la cuenta de que nuestros navios han apresado

desde el rompimiento de las hostilidades mas de 200 buques ingleses, incluídas algunas fragatas, que entre todos no baxan de 550 cañones y 5⁰⁰ hombres de tripulación.

Los ingleses no esperaban verse tan humillados en los mares de América; y en el delirio de su orgullo marítimo se habian figurado que ni siquiera habian de tener ocasion de medir sus fuerzas navales con las nuestras. Se refiere en uno de nuestros diarios que quando el capitán de la *Guerrera Dacres* permitió al buque la *Rebeca*, de Boston, continuar su viage, escribió en el registro de esta un cartel, en que desafiaba á qualquiera fragata americana á batirse con la suya: la *Constitucion* le llenó sus deseos. En el registro del brick ingles *John Adams* se encontró una nota semejante, que manifestaba el deseo de encontrarse con qualquier fragata americana: también lo ha logrado.

Cabo-Msi 9 de diciembre.

El brick ingles *Laura*, de 10 cañones, ha sufrido á la vista de nuestro puerto un combate sangriento con el corsario frances el *Diligente*, capitán Grassin, que al fin se apoderó de él al abordage. Este mismo corsario ha apresado y enviado aquí al schooner británico el *Whiting*, con pliegos de oficio.

Baltimore 16 de diciembre.

La tripulación del brick de los Estados-Únidos el *Nautilus*, que habia sido apresada por el enemigo, atribó aquí de Halifax en un parlamentario. Habiendo sabido por este medio el comodoro Rodgers que se habia preso á seis marineros de su tripulación, baxo el pretexto de que en otro tiempo sirvieron en Inglaterra, mandó arrestar al parlamentario, que iba á dar la vela para Halifax con 120 prisioneros ingleses, é hizo que de ellos se tomasen 12 para que sirviesen de rehenes por los seis americanos presos.

Del 18.

Todos los verdaderos patriotas anhelan que recaiga en Mr. Maddisson la eleccion de presidente, aunque no haya una razon positiva para desestimarse á Mr. Clinton. No obstante, es cierto que suponiendo á estos dos candidatos igualmente beneméritos, no dexaria de ocasionar inconvenientes á la causa pública una mutacion de presidente en las actuales circunstancias, porque alentaría á nuestros enemigos para que insistiesen en su sistema de vexacion y en sus injustas agresiones, quando mas nos conviene redoblar los esfuerzos para rechazarlas. *Perseverancia*: ésta es la contraseña que debe adoptarse por nuestros guerreros. Excluidos del norte de Europa, excluidos de todos los países en que el comercio es próspero, ¿qué perspectiva pueden ofrecer en este momento los manufactureros y negociantes ingleses? Guerreros pues con resolución; quememos todos los productos de las fábricas inglesas, que la Inglaterra privada de comercio caerá al fin, y arrebatará con su caída á los peñidos consejeros que han abierto su sepulcro. (*The Baltimore Wigh.*)

DINAMARCA.

Elseneur 1.º de diciembre.

Los últimos días del otoño han sido muy favorables para nuestros corsarios. En Fridericia han entrado dos presas muy ricas cargadas de géneros coloniales. Han sido quemados en el mar un brick inglés y un gran buque con bandera americana, cargados de sebo, y las presas hechas en el Belt llegan á 60.

WESTFALIA.

Hala 20 de diciembre.

Cien años hace que se fundó el *despacho de biblias* del difunto baron Carlos Hildebrando de Cruotein, y desde entonces han venido para Alemania y para los países extranjeros dos millones de biblias completas, y cerca de un millón de nuevos testamentos impresos aparte con los salmos. Las ediciones de la biblia que se han hecho en esta imprenta son cinco, entre las cuales hai una en lengua bohema; y aunque de diferentes tamaños, todas tienen el mismo número de páginas, de modo que se corresponden una con otra línea por línea.

Cassel 31 de diciembre.

Por decreto de S. M. la disposicion del art. 20 del tratado concluido en Berlin el dia 28 de abril de 1811, en que se declara que los vasallos prusianos tienen derecho á sus pensiones sin que se les precise á residir en Westfalia, es aplicable á todos los pensionados vasallos de dicho reino, sea qual fuere el titulo de que proceda su pension, bastando que justifiquen serlo para disfrutarla.

BAVIERA.

Munich 20 de diciembre.

Ha sido muy brillante la junta en que la academia real de las Ciencias ha celebrado la fiesta de S. M. el dia 13 de octubre. Asistieron á ella S. A. R. el príncipe heredero y el príncipe Federico de Saxonia-Gotha. El consejero de hacienda Roch, miembro de la clase de historia, leyó un paralelo entre Tucídides y Tácito, y el secretario general hizo el informe ordinario del año, siendo este el quinto que cuenta el establecimiento. Se habló principalmente de las colecciones y de otros objetos no menos interesantes, cuya administracion ha confiado á la academia la benevolencia de S. M.; de la biblioteca, á quien tanto han enriquecido los copiosos manuscritos de S. Emeran, y los libros escogidos que se han sacado para ella de la de Ratisbona y de la antigua de Munich; del jardín botánico, que no ha obtenido la academia hasta la primavera última, y tiene ya 700 especies de plantas de las que vegetan al aire libre, y muchas á propósito para tener, que se cultivan con el objeto de que los químicos hagan con ellas sus experiencias, substituyéndolas al añil. En la primavera próxima estarán acabados el invernáculo para las plantas mas delicadas, el laboratorio y el observatorio, que está fabricado con disposicion para que puedan colocarse en él tres instrumentos grandes astronómicos de suma perfeccion.

Las colecciones de instrumentos físicos y matemáticos y las de historia natural nada dexan que desear, mayormente la de mineralogia, que es notable en quanto á que los minerales del reino de Baviera estan colocados segun sus diferentes círculos y distritos, presentando, digámoslo asi, un quadro de este reino con respecto á sus minerales. (*Bavaria mineralogica.*)

Del gabinete del abad de S. Emeran se han sacado nuevas riquezas para la coleccion de medallas y antigüedades.

La academia por la clase de física ha propuesto para la concurrencia á los premios las cuestiones siguientes:

1.º ¿Qué consecuencias y hechos averiguados resultan de las investigaciones de Dalton sobre la evaporacion de los fluidos y el estado de ciertas substancias gaseosas? ¿Qué ventajas han sacado ó pueden todavía sacar de ellas la física y la química para sus progresos ulteriores?

2.º ¿Qual es la naturaleza del ázoe, y de qué manera se produce?

Se ha celebrado el primer regocijo de la fiesta central de este año en la pradera llamada *Therese Wiese*. La mañana estuvo tan mala, que temimos no se pudiese gozar la corrida de caballos; pero al medio dia aclaró, y por todas partes acudió un gentío inmenso al sitio de la reunion. Á la una SS. MM., acompañados del duque Carlos y de un séquito brillante y numeroso, llegaron al pabellon que estaba preparado para recibirlos. Treinta y seis caballos, de ellos 22 bávaros y 14 extranjeros, disputaron el premio que el señor conde de Montgelas distribuyó á los vencedores; y luego que se concluyó la funcion se retiraron SS. MM., escoltados por la caballeria de la guardia nacional.

GRAN DUCADO DE BADEN.

Carlsruhe 30 de noviembre.

El doctor Kramer, médico de cámara, ha hecho insertar en la gazeta del gran ducado una declaracion, en que substancialmente dice: que se le habia hecho un cargo tan sensible como injusto, suponiendo que la muerte del gran duque heredero provenia de que se le hubiese curado segun el método moderno, y no se le purgase en los primeros dias de su nacimiento. Sostiene que es falsa esta imputacion, probándolo con las recetas enviadas á la botica, y con el testimonio de las personas que asistieron al gran duque heredero. Este príncipe hizo todos los dias hasta los de su enfermedad las evacuaciones ordinarias, y quando se abrió su cuerpo despues del fallecimiento no se encontró en los intestinos señal alguna que compruebe el culpadoso cargo: por el contrario, demostró el examen del cadáver que la enfermedad provino de las resultas del parto laborioso de la gran duquesa, cuya preciosa vida peligró algun tiempo.

SUIZA.

Frauenfeld 2 de diciembre.

Aquí hemos tenido tres semanas al doctor Wolfart, de Berlin, que en calidad de enviado de la comision del magnetismo animal, establecida de poco acá en Berlin de orden del Rei, ha venido á

visitar al doctor Mesmér. Este famoso viejo septuagenario, que hace muchos años pasa su vida en el mayor retiro, se mantiene siempre convencido de la importancia de sus descubrimientos incógnitos, y reducido su entendimiento á cierta esfera de ideas casi fixas ó idénticas, no conoce los progresos que han hecho las ciencias de 20 años á esta parte.

Basilea 4 de diciembre.

Ya se han comenzado los trabajos para el puente de Huninga por un empresario llamado Mr. Moise, baxo la direccion de ingenieros hábiles. Las obras costarán 600⁰⁰ francos, y deberán terminarse en tres años. Este puente y el canal que terminará en Huninga, darán á este corto sitio una importancia comercial que jamas hubiera podido esperar.

San Gall 20 de diciembre.

Habiéndose multiplicado en nuestro canton los perros de caza y de lujo, en términos que consumen una parte mui considerable de los alimentos que deben emplearse en la subsistencia de los racionales, se ha visto precisado nuestro gobierno á dar la providencia siguiente:

„Ningun artesano ni ninguna persona que disfrute de socorros públicos podrá tener perros.

„Las demas personas que quieran tener dichos animales pagarán dos libras por uno, quatro por dos y seis por tres, y así sucesivamente.

„La tercera parte de este impuesto será en beneficio del estado, y las otras dos para los pobres de cada pueblo.”

Esckallens 24 de diciembre.

Nuestros viejos no hacen memoria de haber visto en este distrito tomar á las aguas la elevacion que en el día han tenido. Los arroyos mas pequeños se transformaban en torrentes, que han causado muchos estragos. El azud del molino de Gumoens-le-Yux en el rio del Talento, y una empalizada de troncos de encina, acabado todo de construir, se deshicieron á las once de la noche del día 20, y en seguida cayó gran parte de una de las paredes del molino, hendiéndose todas las demas de arriba á abaxo por diversos lados. Ya entraba el agua con violencia por todo el edificio, y espantados el molinero y su muger soltaron sus caballerías, y trasladaron sus hijos al lugar, pidiendo auxilio: lleváronse allá inmediatamente unas vigas para sostener la techumbre, y mucha gente estuvo trabajando toda la noche con zelo exemplar, y poniendo su vida en peligro. Al amanecer arrancó de cuajo una casita de buena fábrica y de 30 pies en quadro, que contenia una fragua, una máquina para triturar la cebada, y un batan de cáñamo, y baxó por el rio toda entera como unos 100 pasos, hasta que llegando á un descenso, se precipitó é hizo pedazos con un estruendo horrible. Este edificio se había reedificado de nueva planta habrá un año, y todas las oficinas de que constaba.

Friburgo 26 de diciembre.

Las experiencias mas felices, repetidas en dife-

rentas terrenos, obtenidas por labradores ilustrados, y comprobadas por el gobierno mismo, acreditan la eficacia de los polvos inventados por Mr. Gretz, boticario de esta ciudad, para preservar á los granos de la enfermedad que los ataca, y es conocida por el nombre de *tizon*. Con el mismo intento se empleaba la cal con alguna felicidad, porque envolviendo en ella el grano al tiempo de sembrarlo, se forma al rededor de la planta una zona alcalizada, que aunque mui encogida, bastaba para la preservacion; mas este antídoto no carecia de reparos, mayormente de parte de la salud de los sembradores. Los polvos de Mr. Gretz obtienen los mismos beneficios sin ninguno de estos inconvenientes, y no solo son un preservativo eficaz de la carie, sino tambien del añublo, tizon y nequillon; son aplicables á toda especie de granos, anticipan la germinacion, proporcionan tallos mas sanos y robustos, y aumentan los productos del cultivador.

REINO DE ITALIA.

Milan 2 de diciembre.

El malhadado fin del conde de Zambeccari no ha disminuido en sus compatriotas el deseo de distinguirse con pruebas atrevidas y peligrosas. Un ex-religioso de Bolonia pretende haber descubierto un medio para dirigir á su arbitrio por el aire un globo, baxar y subir en él sin recurrir á la válvula ó lengüeta, no siendo en un caso mui extraordinario, y abandonando al mismo tiempo el uso del fuego. Teniendo noticia de este método el señor Marcheselli de Bolonia, sugeto conocido ya por otros viajes aereos, se dice que va á probarlo en el primero que está disponiendo.

Del 10.

S. A. I. el príncipe virei ha mandado por un decreto fecho en Moskow que la calle de Sta. Teresa se llame en adelante *calle del Moskowa*, y que se prolongue hasta la puerta *Tenaglia*, la qual se hará nueva, y se llamará *puerta de la Victoria*.

IMPERIO FRANCES.

Turin 27 de diciembre.

Escriben de Turin que se ha hecho una vacunacion general gratuita en la casa consistorial, presenciándola los señores general prefecto, el auditor subprefecto y el maire de esta ciudad. El senador arzobispo, que habia dirigido una pastoral á todos los curas de la diócesis, exhortándolos á que influyesen en la propagacion de esta práctica, ha tenido tambien la bondad de concurrir á dichas juntas.

TEATRO.

En el de la Cruz se executará la comedia titulada el Arca de Noe y Diluvio universal; se cantará una tonadilla general; se bailarán boleras, y se concluirá con un divertido fin de fiesta. Se cobrará de subida. A las cinco.